



**Compte-rendu
CONSEIL D'ADMINISTRATION
DU 18 OCTOBRE 2022**

Participants en présentiel à Paris : Jocelyne Laplace, Thérèse et Patrick Noël, Daniel Thomas, Martine Gaillard, Monique Gauffre.

Participants à distance : Denis le Capitaine, Yves Briex, Mohamed Hamrouni, Régine Jacquemin, Yves Munsch, Alain Rollès, Jean-Pierre Goudot, Jean-Michel Martin, Marilou Leroy.

Absents excusés : Gabriel Danino, Naji Brigui, Daniel de Souza, Jacques Chopineau, Patrick Mathon, Patrick Pena.

Sont conviés au conseil d'administration les administrateurs, les chargés de mission et les délégués régionaux. Les comptes-rendus de conseil d'administration sont transmis à tous nos adhérents (par mail ou par courrier) et mis sur notre site.

Jocelyne Laplace en assure l'animation.

Une rapide présentation des administrateurs est proposée, tout particulièrement pour Jean-Pierre Goudot dont nous faisons connaissance. Jean-Pierre est adhérent de la région Grand-Est. Il a adhéré après avoir suivi un « stage retraite ». Entré à l'AFPA de Golbey (près d'Epinal) en 1991 en tant que formateur en Maintenance Industrielle, déplacé à Metz en 1997 pour créer le pôle mécanique (maintenance Industrielle + usinage), il est en retraite depuis septembre 2019. Il aime le bricolage, le vélo route et VTT, le yoga. Il fait partie d'un Repair café.

Un rappel des points traités hier en bureau est effectué.

VALIDATION DES TEXTES STATUTS ET RI

Comme prévu, les nouveaux textes des statuts et du règlement intérieur doivent être validés par le conseil d'administration avant d'être soumis au vote de tous les adhérents.

Le groupe de travail a intégré les remarques des administrateurs ; il reste néanmoins 2 points qui ne font pas consensus : le paiement de la cotisation pour le conjoint ou la conjointe au sens large et l'application de la formule « à jour de leur cotisation ».

Après présentation par Monique des textes et des propositions, les textes que vous trouverez dans les documents ci-joints ont été adoptés à l'unanimité des administrateurs présents. Une seule abstention sur la position adoptée pour le thème « être à jour de leur cotisation pour participer à l'AG ».

VOTE

Seront conviés à voter en avril 2023 les adhérents à jour de leur cotisation (2022) ainsi que les nouveaux adhérents inscrits jusqu'à la date de clôture de la liste des votants.

Les règles du vote électronique sont les mêmes que celles de l'année dernière.

Denis se charge de trouver des personnes (en fonction des compétences nécessaires) pour assurer les fonctions

de chef de projet, président, assesseur principal, 2 autres assesseurs, etc.

Le processus de vote sera le même que l'année dernière. La contribution des DR sera demandée pour assurer le relais et les relances auprès de leurs adhérents.

Denis va proposer un calendrier des actions à mener, sachant que le CA et l'AG se déroulent la semaine du 8 au 15 mai, les dates vont être calées pour avoir terminé le vote au moins 15 jours avant.

L'appel à candidature sera effectué avant fin décembre. Sachant que parmi les administrateurs sortants, plusieurs ne se représentent pas, chacun doit faire campagne pour inciter les adhérents à se présenter.

DEROULEMENT CA et AG de mai 2023

Alain Rollès et Thérèse Noël nous présentent à l'aide d'un tableau, la chronologie des activités et les coûts.

L'hébergement proposé est à la résidence Pierre et vacances de Biscarosse, les repas seront pris principalement au « Parcours gourmand », restaurant du golf de Biscarosse, très proche de la résidence.

Quelques points restent à finaliser. La fiche d'inscription nous sera transmise dès que les options seront stabilisées, elle précisera les coûts (de l'ordre de 26 € par repas et de 82 € pour la nuitée).

L'amicale participera pour un montant identique à celui des années précédentes (bus, location salle, etc.).

Activités et déroulement proposés

Lundi 8 mai : possibilité pour les arrivants de réserver dîner + nuit + petit déjeuner à Bordeaux

Mardi 9 mai : visite de Bordeaux, plusieurs possibilités (centre AFPA, Bassin des lumières, quai de Bordeaux ou Château Bordeaux ou musée du vin). Déjeuner à Bordeaux. Transfert à Biscarosse. Dîner au Parcours gourmand. Nuitée chez Pierre et vacances.

Mercredi 10 mai : CA le matin, AG l'après-midi. Location d'une salle à la ferme d'en Chon avec repas sur place. Pour les accompagnants, visite Biscarosse ou musée de l'hydravion le matin, à définir pour l'après-midi. Repas du soir amélioré avec animation au « Parcours gourmand ».

Jeudi 11 mai : journée loisirs, deux bus sont prévus, visite de la nécropole de Natus et d'Arcachon, repas au Panorama, balade en bateau à l'Île aux oiseaux. Dîner au Parcours gourmand. nuit à Pierre et vacances pour ceux qui restent sur place.

REMBOURSEMENT DE FRAIS

La fiche et le texte d'accompagnement pour le remboursement de frais proposés par Thérèse sont validés par le CA.

Le barème kilométrique qui n'a pas été revu depuis plusieurs années sera de 0.26 €/km en 2023. Il est volontairement fixé en dessous du seuil du barème du gouvernement pour les frais défiscalisables.

Des propositions de processus à mettre en place pour favoriser le co-voiturage seront étudiés lors du prochain CA.

CONVENTION AVEC L'AFPA

Nous avons reçu par mail le nouvel accord signé ainsi que le travail d'analyse de Gabriel. Ces documents sont sur notre site.

Signature de la convention

Cette convention renouvelée constitue un accord solide entre l'AFPA et notre amicale. Un travail a été conduit avec Rémy Bordet pour l'opérationnaliser en prenant en compte les évolutions de l'AFPA. Elle a été soumise à la direction générale qui nous a demandé de justifier de nos liens et actions. Yves et Gabriel ont rédigé une réponse pour expliquer notre fonctionnement et les difficultés des dernières années liées au covid.

La convention aurait dû être signée en juin, mais entre temps changement d'interlocuteur qui devient DR de Normandie et est remplacé par une personne qui vient de l'extérieur.

Déclinaison de la convention en actions concrètes

Ne sont repris que les principaux thèmes, pour plus de précisions se reporter au document mis à votre disposition.

- Comment associer les régions au processus de mise en œuvre de cet accord cadre ?

Ugo Douard doit regarder avec les autres directions (direction du perfectionnement, direction de la communication) comment faire, sachant qu'il n'y a pas d'approche identique pour chaque région. Pour cela, l'AFPA prévoit de diffuser l'accord-cadre et les coordonnées des délégués ANR à l'ensemble de ses directeurs régionaux.

Il s'agit de s'associer sur des projets concrets. Les échanges au niveau régional seront l'occasion d'identifier les opportunités de coopération au niveau des territoires.

- Renforcer l'information entre les 2 partenaires

Mettre en lien les sites Agora et ANR.

Intégrer sur Agora un lien avec le site de l'ANR pour permettre aux salariés de l'AFPA d'avoir une information globale sur ce que propose l'amicale des retraités. Mohamed est investi sur le sujet, il va avoir un interlocuteur AFPA. Notre site sera mis à jour.

Il est également demandé l'accès à AGORA pour un certain nombre de responsables de l'ANRAfpa. La liste sera transmise à la direction de la communication de l'AFPA.

- Développer l'information auprès des futurs retraités

Cela nous permettra peut-être de diffuser « notre lettre » et d'informer sur l'ANR et les sessions de préparation à la retraite.

L'AFPA devrait estimer annuellement le nombre de départ en retraite.

- Promouvoir et faciliter la contribution de retraités de l'ANR à la valorisation des « Villages des Solutions ».

Projet : L'AFPA doit informer Aurélien GAUCHERAND de la mise en œuvre de cette convention de partenariat, en vue d'explorer les collaborations potentielles, notamment l'identification d'un centre AFPA pilote pour le projet porté par Cédric Crouzy sur « peinture et coloration des centres ». L'ANR devra désigner un correspondant interne, chargé d'assurer les relations et le suivi de ce projet.

Pour illustrer, Martine nous cite sa rencontre avec MCES, club marseillais d'eSport dont l'objectif est de faire de l'eSport une discipline à part entière, dotée d'une organisation semblable à celle d'un sport traditionnel. Ils sont intéressés par développer un titre professionnel d'entraîneur d'eSport et donc par un partenariat avec un village AFPA. Martine va prendre contact avec Alain Mahé.

- Participer à des actions pour l'insertion et la formation (communication, accompagnement de stagiaires, participation à des forums).

Projet : au niveau national, il s'agit de convenir avec la Direction de la Communication du cadre et des moyens de notre coopération ; au niveau des territoires, proposer une offre de service lors des échanges avec les DR.

- Contribuer aux activités de l'AFPA

Contribuer aux jurys d'examen, comme cela se fait spontanément dans beaucoup de régions mais en répondant plus et mieux aux besoins.

Projet : passer d'un processus de « bouche à oreille » à un pilotage des besoins. Constituer un vivier mobilisable au niveau de l'ANR par une information renforcée auprès des adhérents. Informer les responsables de certification AFPA, nationaux et régionaux du positionnement de l'ANR.

Conforter les partenariats engagés par l'AFPA et l'ANR avec les Restos du cœur

Projet : mettre en relation le(s) responsable(s) AFPA de ce partenariat et l'ANR. Associer l'AFPA à la réflexion en cours entre l'ANR et les restos du Cœur sur la mise en place d'une VAE pour les bénévoles et les salariés des Restos du Cœur.

Développer un partenariat croisé ARPE/AFPA/ANR

Projet : l'ARPE souhaite renforcer son engagement sur les actions d'utilité sociale. Elle serait ouverte à une implication dans des « Villages des Solutions ».

AUTRES PARTENARIATS

- PROBtp

Bruno effectue quelques actions avec eux sur l'insertion des jeunes.
Le partenariat est à réactiver.

- AGIRabcd

Monique rencontre AGIR demain pour relancer notre partenariat tant au niveau d'interventions à l'international que d'activités au niveau des régions.

Un nouvel avenant est en préparation, il précisera le fonctionnement pour développer nos coopérations au niveau des territoires et de l'international.

Monique a le projet de constituer une « banque de données » des personnes intéressées par des activités.

- Accord UFR/ANR

Daniel Thomas répond aux questions posées lors d'un précédent bureau. Voici quelques explications qui complètent les documents remis par Daniel (en pièces jointes avec ce compte-rendu).

Nous sommes informés régulièrement des activités de l'UFR par le « courrier des retraités » ainsi que les documents transmis par Daniel et mis sur notre site.

Un peu d'histoire

L'ANR a été créée pour la défense des directeurs, puis a été élargie à toutes les fonctions.

Un élu de l'UFR est issu de l'ANR.

L'UFR défend les retraités, fédération à 2 têtes (régime général, fonctionnaire/militaire). Nous nous partageons les rôles dans les comités départementaux.

D'autres fédérations existaient, 6 fédérations ont été regroupées dans la CFR.

Partage des rôles entre les syndicats qui gèrent la négociation sociale des salariés et les fonds, et la CFR qui défend les retraités.

Comment faire pour faire avancer nos propositions et nos revendications ? La CFR a créé en 2004 « l'Observatoire Seniors et Société » (OSS) qui répertorie les opérations menées auprès des Députés par des membres de la Confédération Française des Retraités, avec la position et les actions menées par ce député et son groupe d'appartenance. La CFR représente plus de 1 500 000 d'adhérents et donc de votants potentiels.

Nous sommes représentés dans des instances nationales (au CESE par Pierre Erbs, au COR – Comité d'Orientation des Retraites, à la Caisse Nationale de Solidarité pour l'autonomie (CNSA) et au Haut comité de la famille, ainsi que dans les instances départementales en participant au CDCA (conseil départemental de la citoyenneté et de l'autonomie) qui s'occupent de l'APA et des EPHAD.

Mohamed demande si l'UFR effectue des prestations au-delà de l'adhésion à des mutuelles qui sont suivies par Patrick Pena. L'UFR n'a pas la logique de services des associations, nous pouvons contacter des associations adhérentes par exemple pour leur proposer nos voyages.

Mohamed nous indique qu'il est membre du conseil des retraités de la CFDT.

Les informations sur l'UFR seront reprises en partie dans notre « Contacts retraite ».

TOUR DES REGIONS

PACA

Très difficile de développer des sorties collectives, il faut trouver des activités où on ne marche pas et au centre de la région. Peut-être des nouvelles idées avec quelques nouveaux adhérents ?

OCCITANIE

Rencontre avec le DR (Dominique COSTIOU), la convention a été signée et la subvention versée.

Participation à une sortie de Languedoc-Roussillon à Narbonne (avec 6 personnes de Midi-Py) et à une sortie en Aquitaine (avec 3 personnes de Midi-Py).

Peut-être en novembre une rencontre Beaujolais nouveau ?

Mêmes difficultés que Martine, peu de retours aux mails.

NORMANDIE

Très difficile pour lui, il n'est pas de la région et il n'a pas le permis donc difficultés pour se déplacer. Il se pose la question s'il continue.

Il est membre du CESE en Normandie, il souhaite que [l'AFPA/ANR ?](#) en fasse partie.

Remi Bordet vient en Normandie, il a une bonne relation avec lui. Il va voir pour les suites à donner à la convention avec l'AFPA. Il existe des groupes de retraités non adhérents à l'ANR.

Il travaille sur le site (il n'a plus aucune nouvelle de Bernard Fiat). Pour lui simplifier la tâche qui est lourde, Jocelyne propose un rappel pour que nous soyons plusieurs en mesure de mettre des infos sur le site. Régine et Yves Munsch souhaitent être formés.

GRAND-EST

Une bonne équipe avec 26 adhérents à jour de leur cotisation. Cette année, relance des activités (avec la participation d'ARPE), 3 sorties (Mulhouse avec la petite Camargue, les Vosges, la visite des sites verriers), projet de sortie œnologique et de marche pour ceux qui le peuvent (toujours très sympathiques).

Régine a toujours besoin de nombreux contacts et appels pour fonctionner, pour organiser des sorties très différentes, dynamique est encouragée par les participants.

Au niveau de la convention avec l'AFPA, elle va revoir la DR AFPA avec l'arrivée de Steeve Jeeko comme Directeur. Jean-Pierre Goudot est un relais sur Metz.

Difficultés pour Champagne-Ardenne, il n'y a personne (même dans les sessions de préparation à la retraite).

CENTRE/VAL DE LOIRE/ILE DE FRANCE

Les adhérents vieillissent et la déléguée aussi ! Mais les sorties se poursuivent, même s'il y a moins de réponses aux mails.

En novembre, sortie quartier Bastille avec 8 ANR et quelques ARPE. En décembre, visite des coulisses de Roland Garros, au printemps, visite de Guédelon.

AUVERGNE

Jean-Michel partage les points de vue des autres délégués ; il n'a plus que 5 adhérents dispersés sur le territoire. Il ne s'est rien passé depuis l'AG.

Il a rencontré Christophe Picard, la convention a été signée. Il faut voir ce que cela va donner. Il a également rencontré Frédérique Cholet pour une sortie. Il n'a plus d'anciens collègues en poste pour l'aider à développer des contacts.

Il interroge le bureau sur la mise en place du pôle voyages, pour savoir où nous en sommes et ce que devient Danielle Cohen dans ce pôle voyages. Il a de l'intérêt pour développer le pôle voyages avec des activités moins onéreuses que les voyages à l'étranger, plus simple, en camping, à vélo, ...

Après explication du fonctionnement envisagé pour le pôle voyages, à la demande d'administrateurs, Monique est chargée de rédiger une lettre de reconnaissance à Danielle.

En réponse à Jean Michel, Yves Munsch nous fait part de son constat tiré des derniers stages retraites qu'il a animés. Les stages retraite se déroulent dans la capitale des grandes régions. Les régions périphériques sont mises de côté. Les participants sont essentiellement issus des grandes villes de la grande région.

Il constate une évolution très significative dans les derniers stages, les participants ont changé de profil, ils n'ont plus l'attachement à l'AFPA, ils étaient souvent en CDD lorsqu'ils ont pris leur retraite.

Cela pose la question : qu'attendent les adhérents ? Répond-on à leurs besoins ? Par quoi les accrocher ?

RHONE-ALPES

Quand on organise une activité sur Lyon, nous avons du monde (19 personnes). Des personnes de Lyon qui sont heureuses d'être ensemble. Il n'y a pas de CDD dans le groupe.

Il faut continuer avec de l'optimisme.

HAUTS-DE-FRANCE

Daniel souhaite passer le témoin mais il n'a personne à qui le tendre.

Les activités sont autour d'une réunion d'information, rencontre avec le directeur et une sortie.

A Liévin, il y a une association de retraités de l'AFPA, il a participé à une de leur rencontre, il a 6 adhérents issus de cette association.

Il y a d'autres champs de convivialité que le repas, Pierre Minvielle passait un temps fou à maintenir les contacts en téléphonant à chacun.

Difficultés pour signer une convention, rencontre avec le DR pendant une heure, il laisse son projet de convention ainsi que celui de la convention nationale, changement de DR, ... Il va faire une relance maintenant que la convention nationale est signée.

ANIMATION DE NOTRE RESEAU NATIONAL ET DE NOTRE RESEAU REGIONAL

Il est décidé d'organiser régulièrement une réunion des délégués régionaux, en visio, une fois par mois ou 2 mois, sans compte-rendu, juste des échanges.

Régine veut bien l'animer et l'organiser le 14 novembre de 16 h à 18 h. A confirmer et à organiser.

Ce compte-rendu a été validé par le président et la présidente par intérim.